
 

 

ASSEMBLEA straordinaria 6 settembre 2024  

  Come da convocazione del Presidente del 26/08/24 il giorno 06/09/24 alle ore 17:30 presso la sede della sez., via 
Forra cieca n. 7, Pieve a Nievole, si è svolta l'Assemblea straordinaria dei soci, con il seguente OdG: 
 

• Comunicazioni del Presidente 
1. Regolamento della sez. Valdinievole e gr.Pistoiese: correzione (art.2), integrazione (art.6) 

2. Elezione del CONSIGLIO DIRETTIVO (2024-2027) 

Designazione del rappresentante dell’Assemblea dei soci nel Consiglio reg. Toscana di Italia Nostra 
SOSPENSIONE DELL’ASSEMBLEA  
Ore 18:10  

RIUNIONE DEL NUOVO CONSIGLIO DIRETTIVO 
Odg 
elezione del Presidente, Vice presidente 
nomina del: Segretario, Tesoriere, Delegato “Educazione Ambiente” e del Rappresentante del Consiglio Direttivo 
della sez. nel Consiglio reg.Toscana di Italia Nostra. 
-Varie e eventuali 
 

Sono presenti:  
Italo Mariotti (presid.), Roberta Beneforti, Tiberio Ghilardi, Sandra Lotti (segr.), Iliana Parenti, Lauro Michelotti, Raffaele 

Calistri, Giampaolo Balcarini, Rossella Chietti, Franco Burchietti, Carlo Cardelli, Mauro Simonatti, Franco Cecchi, Vito Rinaldi, 

Pier Angiolo Mazzei (arrivo17:50), Leonardo Iozzelli (arrivo alle 17:55), Michele Di Paolo (arrivo alle 18:00), Sandro 
Danesi (arrivo alle ore 18:15) 
 * 

 In apertura di seduta il Presidente ringrazia i presenti e i diversi soci che hanno comunicato l’impossibilità di 
partecipare per impegni improcrastinabili. Quindi grande adesione a questo momento assembleare che vede tra i 
punti all’OdG il rinnovo degli organi direttivi. Il presidente infatti ripercorre il percorso compiuto insieme.  
 
“Come è a tutti noto, dopo due mandati (oltre sei anni), il vecchio gruppo dirigente composto in grande misura dai soci 
fondatori lascerà il testimone a quelli di “2^ generazione”.  Siamo certi di lasciare la direzione in buone mani, perché da 
tempo si erano creati i presupposti per un avvicendamento/ rinnovamento di risorse e energie. Si lascia, è vero, una 
piccola associazione (riferita ai numeri), ma un’associazione che ha saputo darsi una precisa identità, visibilità e una 
qualche autorevolezza.  
Tutto ciò crediamo sia dovuto a fattori da tenere presenti:  

• Consapevolezza di poter contare su una composizione socio-culturale poliedrica. 

• Adesione ad un modello di generosa partecipazione al bene-fare a vantaggio della collettività, quello creato a 
partire dagli anni cinquanta dai fondatori dell’Associazione. 

• Fedeltà al primato della diversità (nei comportamenti, pensieri e opinioni), con il conseguente rifiuto di opinioni 
uniformi e dominanti. 

• Impegno a una propria azione propositiva e possibilmente collaborativa, ma rinuncia all’osmosi con le 
responsabilità politiche e istituzionali. 

Tutto ciò grazie alla capacità di far crescere piccole/grandi coesioni di valore umano, nel rispetto di sensibilità diverse, 
anteponendo il “noi” all’”io”. 
Dobbiamo anche dire che forse è stato facile, perché le adesioni sono state “vere”, le risorse umane di grande rilievo e 
spessore umano, sociale e culturale. Insomma persone che nei loro territori conoscono bene le problematiche di cui 
Italia Nostra si fa carico e al contempo persone che il territorio apprezza per il loro “valore”. 
  Il Presidente uscente lascia il testimone con la promessa che  è sua intenzione rimanere punto di riferimento  come 
memoria storica ( 2 mandati di presidenza), elemento di partenza per chi subentra. 

SEZIONE  VALDINIEVOLE E GR. PISTOIESE 



 
In rif. al p.1. OdG: Il presidente comunica che nel mese di giugno il C.D. ha approvato (salva ratifica dell’Assemblea) 
l’integrazione del art. 6 del Regolamento interno della sez. (prevedendo tra i soci Onorari la figura del Presidente 
onorario), insieme alla modifica dell'art.2 (vedi allegato). L’Assemblea approva all’unanimità 
In rif. al p.2.OdG: Il Presidente comunica che nella seduta del C.D. del giugno scorso è stato ipotizzato che il Consiglio 
2024/27 sia composto da 7 componenti. E’ stato dato al contempo mandato al Vice presidente Ghilardi di sondare la 
disponibilità dei soci rivolgendo attenzione a nuove e “fresche risorse”. 
Una proposta a cui si augura che sia integrata dall’Assemblea con nuovi suggerimenti e/o magari autocandidature. 
Si procede quindi alla proposta dei 7 membri del nuovo C.D.: 
T. Ghilardi, R. Beneforti, S. Lotti, V. Rinaldi, I. Parenti, F. Cecchi, L. Iozzelli 
R. Chietti interviene proponendo un ruolo nel C.D. anche per F. Burchietti; T. Ghilardi precisa che Burchietti è una 
risorsa strategica, da cui ci attendiamo comunque importante contributo e che sarà nuovamente confermato 
rappresentante della sezione nel Consiglio Reg.le di Italia Nostra. La proposta viene messa ai voti e approvata 
dall’assemblea. 
 Il nuovo C.D. è approvato all'unanimità.  

 Si sospende virtualmente l’Assemblea. 
Il nuovo Consiglio procede all’elezione delle cariche elettive: 
Risultano eletti: T. Ghilardi presidente, R. Beneforti vice-presidente, V. Rinaldi tesoriere, S. Lotti segretaria e R. 
Beneforti è confermata delegata all'Educazione Ambientale della nostra sezione. 
  Ma l'assemblea tutta, prima di cedere la presidenza a T. Ghilardi , vuole tributare un caloroso applauso al presidente 
uscente I. Mariotti, cui F. Burchietti riconosce – a nome dei presenti- che egli è stato l'anima della Associazione con 
lodevole continuità, auspica pertanto che questo tipo di presenza non sia perduta: prezioso è il nuovo presidente T. 
Ghilardi, ma a I. Mariotti  va riconosciuta la passione profonda, la dedizione, mai venuta meno nemmeno durante i 
mesi del Covid,; per cui dovrà  essere in una posizione  di continuità, di affiancamento a Ghilardi anche per la 
dimostrata capacità di presenza sul territorio. 
  T. Ghilardi ringrazia i Soci e il C.D. per averlo scelto come presidente e rinnova anch'egli i ringraziamenti a I. Mariotti, 
per il quale propone la nomina di presidente onorario, approvata per acclamazione. Mariotti ringrazia e ricorda il 
contributo di tutti i soci fondatori, i quali hanno diritto a partecipare sempre ai C.D. a titolo consultivo. Cita in 
particolare R. Calistri, che ha pure messo a disposizione la sede, con accoglienza eccezionale, unitamente alle sue 
competenze professionali: per questo R. Calistri viene proclamato all'unanimità socio onorario. 
Il nuovo Presidente richiama ora il lavoro presentato da I. Mariotti nel febbraio u.s., in cui si evidenziavano i punti di 
forza, le opportunità, ma anche le debolezze e le minacce del nostro ruolo e del nostro impegno: è su questi ultimi 
aspetti che nei mesi a venire dovrà essere focalizzata la nostra attenzione. 
 Infatti la nostra è una sezione di una grande Associazione Nazionale. Ne siamo orgogliosi, ma è nostro compito porsi 
come Italia Nostra anche all'esterno: si condividono aspetti, punti di riferimento del Nazionale, senza perdere la nostra 
specificità locale e la nostra autonomia. Inoltre dovremo pensare ad allargare la nostra base soci, cercando di 
coinvolgere i giovani, magari lavorando nell'ambito del mondo della scuola. 
  Si rende necessario costruire una squadra, ove ognuno abbia un ruolo in sintonia con le sue competenze. A questo 
fine saranno a breve assegnate deleghe operative su taluni ambiti sui quali si ritiene di intervenire. 
  Le priorità nell'immediato futuro sono su tematiche locali ed anche più generali: in primis Pistoia, quindi il Padule, le 
Terme, la mobilità lenta e – in un'ottica di maggior respiro- la transizione energetica (fotovoltaico, eolico, ecc.), in 
merito alla quale ci sono anche interessi economici importanti in gioco. La nostra Presidente Regionale era in Regione 
per una prima ricognizione del problema.  
Ci attende un lavoro impegnativo, da qui l'auspicio di una numerosa attiva partecipazione e l'augurio di buon lavoro a 
tutti. 
  A proposito delle problematiche collegate alla transizione energetica, P.A. Mazzei propone al Presidente di inviare alla 
Amministrazione Comunale di Massa e Cozzile, nel cui territorio state realizzate importanti infrastrutture per il 
fotovoltaico in linea con la visione di Italia Nostra (pensiline del parcheggio Coop e nella piazza delle Poste), una lettera 
di plauso, sperando che sia di stimolo per altre realtà; la proposta è accolta. 
 

  Prossimamente sarà convocato il nuovo CD. 
  Esauriti i vari punti all'Odg, la seduta è tolta alle ore 18:45 

La segretaria  


